

広報 大鶴



今年も見事な門松で年末年始を迎えるました(4ページ)

鶴城町	上宮町	鶴河内町	大鶴本町	大肥町	大肥本町	大鶴町	大鶴地区	町名	大鶴地区	人口統計
75(-1)	74(0)	179(+2)	213(-3)	161(-2)	171(-3)	303(+2)	1,176(-5)			人口
36(0)	31(0)	73(+1)	98(+1)	80(0)	70(-2)	122(+1)	510(+1)			世帯

※データは日田市HPより令和4年12月31日現在 ()は前月比

編集・発行
日田市大鶴公民館
大鶴本町870
電話 28-2846
FAX 28-2122
館長 森山 道徳
主事 伊藤 正昭
紙面のイラストについて
イラスト著作権
がくげい

新年のご挨拶

大鶴振興協議会 会長 井上正信

新年あけましておめでとうございます。皆様方におかれましては、輝かしい新春をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。日頃から、大鶴振興協議会に対しまして絶大なるご理解とご協力を賜りありがたく感謝申し上げます。

昨年は、「第七波」「第八波」と猛威を振るつて新型コロナウイルス感染症は收まらず、新たに変異株が出るなど、収束の気配が見えない年となりました。このため、三年続けて「ふるさと祭り」をはじめ各種行事等が中止となりました。一方、平成29年7月発生した九州北部豪雨災害の復旧工事は順調に進んでいます。大鶴地区におきましては幸いにも大きな災害が無くよかつたと思いますが、日頃から防災意識を持ちたいものです。

今年は、夏に開業予定の正式名称「日田彦山線BRT」(愛称・BRT ひこぼしライン)が開業されます。各バス停留所に全便が停車し利用しやすくなるよう強く要望していきます。旧大鶴駅を中心に周辺の地域の資源を活かした、美しい景観を活かした、安心して暮らせる地域づくりと、皆さんが集える場所となること願います。また、人口減少、高齢化は避けて通れない問題ではないでしょうか。

最後になりましたが、新型コロナウイルス感染拡大が早期に収束すること、各行事等が開催され、健康で安心して過ごせる事を願いまして新年のご挨拶と致します。

新年のご挨拶

日田市大鶴公民館運営委員会 会長 藤田信幸

新年あけましておめでとうございます。

令和5年は、昨年末の大雪から一変し、比較的暖かく、おだやかな年明けとなりました。皆様には、健やかに新年をお迎えのことと、お慶び申し上げます。

昨年中は、コロナ禍の中、公民館の事業運営に多大なご協力を賜り、深く感謝申し上げます。また、コロナ禍の沈滞したムードの中、冬季オリンピック・パラリンピック大会、サッカーワールドカップと2大スポーツの祭典が開催され、選手の奮闘に興奮と勇気を与えてくれました。今年の干支は「癸みすのと卯(う)」年です。うさぎは穏やかで温厚な性質から「家内安全」、また、「飛躍」「向上」などの意味があるようです。さて、日田市では、新型コロナの終息はまだまだ見通せませんが、10月には自転車レース「ツールド・九州」が、その最終日には日田市内で行われるなど、様々な行事やイベントが計画され、少しずつコロナ禍以前の日常が戻りつつあるようです。このようないい飛躍の年となりますようご祈念申し上げ、新年のあいさつとさせていただきます。

大明チャレンジ教室 ミニ門松作り



協力してくれた地域の方と大明チャレンジ教室の子ども達

12月27日（火）に夜明公民館にて、地域の大人の方の指導のもとミニ門松作りをしました。

今年は台座を作る所からはじめ、竹を切るのにノコギリの使い方がきこちない子もいましたが自然と友達と協力しながら全員見事な門松を作る事が出来ました。当日は門松作りに地域の方が7名、昼食作りに大明食推協の方9名が協力してくれました。

また、準備段階の門松の材料の提供や竹の切出しに沢山の地域の方がかわってくれました。

大鶴・夜明地区には子ども達の為に協力してくれる人が沢山います。この素晴らしい環境の中で子ども達がさらに大きく育つことを期待します。



大明地区から参加された皆さんで記念撮影

1月8日(日)パトリアア日田大ホールにて「令和5年20歳のつどい」が開催されました。対象者677人(参加533人、大鶴地区参加者9人)でした。令和4年4月に民法が改正され18歳成人となりましたが日田市ではこれまで通り20歳を節目とするお祝いをする式典として行われました。



例年通りの式典の他、20歳の方々で組織された実行委員会による企画・運営も実施され恩師からのビデオレターやスライドショーやで思い出を振り返り、各地で登壇した区代表者記念品授与と感想が述べられ、大明地区代表として本河幸樹さん(鶴河内町)が登壇しました。



このうち、青少年健全育成大会では大明小学校児童会・



明小スマイル宣言などについて大勢の参加者を前に堂々と発表することができました。

あいさつ運動や大明小ホール運営委員会の取組会員が児童が発表しました。



来上りました。
ご自宅でも調理の腕を發揮できることを期待しています。

（？）、美味しい料理が出来上がりました。
ご自宅でも調理の腕を發揮できることを期待しています。

（？）、美味しい料理が出来上がりました。
ご自宅でも調理の腕を發揮できることを期待しています。

（？）、美味しい料理が出来上がりました。
ご自宅でも調理の腕を發揮できることを期待しています。



第40回日田市青少年健全育成大会 日田市連合育友会指導者研修会

男性料理教室

11月25日（金）、本年度第5回目の男性料理教室を開催しました。今回のメニューは、サバ煮、豚肉と蓮根の中華炒め、ごま豆腐、ワカメと山芋のスープ、そして柿とサツマ芋のサラダでした。回数を重ねるごとに腕前が上がってきて、（？）、美味しい料理が出来上りました。

大きくのびやかな年になりますように!! 大鶴公民館の玄関に門松を設置しました



門松を作るにあたり、松、竹、梅、南天などの材料の提供、材料の切出しから組み立てまで沢山の地域の方に協力をしていただきました。心より感謝申し上げます。

今年1年が、この門松のように大きく、のびやかな年になりますように。

門松を作るにあたり、松、竹、梅、南天などの材料の提供、材料の切出しから組み立てまでとても大きく華やかな門松が出来上がりました。

門松を作るにあたり、松、竹、梅、南天などの材料の提供、材料の切出しから組み立てまで沢山の地域の方に協力をしていただきました。心より感謝申し上げます。

協議会の有志の方など地域の方が中心となり大鶴公民館の玄関に門松を作りました。まずは、備をし12月22日(木)に大鶴公民館に集合し門松を作りました。今年で4回目となり、手際よく作っていきました。孟宗竹を斜めに切る難しい工程も工夫をして一発で完璧に切っていました。おかげさまでとても大きく華やかな門松が出来上がりました。



女性セミナー

フラワー アレンジメント

華やかで明るい年になりますように

12月21日(火)に、第3回女性セミナーを行いました。年末年始をキレイなお花で迎えよう

と毎年開催しています。



講師は、はなよし生花店の白石昌子さんにお願いし、花の向きや位置など難しいところを詳しく教えていたときながら花を活けていきました。コロナ禍で暗くなりがちですが、今年一年が今回作ったフラワーで明るい一年になることを期待したいと思います。

令和4年度大鶴公民館主催事業

成人セミナー

広報大鶴12月1日号でお知らせしていました。見学場所と時期を決定しました。皆さんの参加お願いします。

今回は、市内文化財・史跡を巡ります。

日 時：令和5年1月31日(火)午前9時00分集合出発

集合場所：大鶴公民館玄関前(スクールバスにて巡ります。)解散時間 12時30分頃

場 所：ガランドヤ古墳・埋蔵文化財センター・行徳家住宅

定 数 先着20名程度 締切：令和5年1月23日(月)まで

申込み：下記の申し込み用紙に必要事項を記載し、大鶴公民館に持参いただき大鶴公民館へお電話又はFAX、メールにて申し込みください。(HPホームページからも申込できます。)

※ キリトリ ※

成人セミナー(申込用紙)大鶴公民館

HP(ホームページ)URL：<http://hita-k.org/ootsuru>

氏 名	住 所	電話番号(携帯番号可)	その 他

お問い合わせ：大鶴公民館(0973)28-2846/FAX28-2122 ootsuru-k@hita-net.jp

差別をなくす人権標語 伝えたい マスク越しでも 繋がる心